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Сванте Корнелл: Открытие торгового коридора на юг
имеет принципиальное значение для экономического
развития и...

Директор  по  исследованиям  американского  Института  Центральной  Азии  и  Кавказа  Сванте
Корнелл в интервью для ИА «Дунё» прокомментировал значение состоявшегося 19–21 мая в городе
Термезе  первого  заседания Термезского  диалога  по  взаимосвязанности  между Центральной и
Южной Азией:

– В течение последних 30 лет одной из важнейших задач для Центральной Азии было открытие
региона миру с целью развития торговли. Как известно, Центральная Азия расположена в самом
центре Евразийского континента, что по определению означает наличие определённых затрат и
трудностей при налаживании международной торговли.

Первым значимым шагом на этом направлении, на мой взгляд, стало открытие торговых путей с
Центральной Азией со стороны Китая. Кроме того, существует коридор через Каспийское море и
Кавказ в Европу. Однако исторически основным торговым направлением для Центральной Азии был
путь на юг — в Южную Азию, который на протяжении последних 30 лет в значительной степени
оставался закрытым.

Для экономического развития региона, а также укрепления политической стабильности, открытие
торгового  коридора  на  юг  имеет  принципиальное  значение.  Следует  отметить,  что  именно
Узбекистан  стал  страной,  наиболее  последовательно  продвигающей  эту  стратегическую цель.
Проведение диалога в Термезе свидетельствует о серьёзности намерений Узбекистана сделать
этот проект реальностью. Уже сейчас наблюдается стремительный рост товарооборота. Потенциал



2

же  этого  направления  чрезвычайно  велик.  Узбекистан  проявляет  лидерство  не  только  в
Центральной Азии, но и в более широком контексте — в том, как следует выстраивать отношения с
Афганистаном, вовлекать его в региональное сотрудничество и диалог.

Разумеется, одна конференция не решит все проблемы — это долгосрочный процесс. Сейчас речь
идёт о возобновлении процесса, который был прерван два столетия назад. Это потребует времени
и множества усилий на различных уровнях. Я уверен, что нынешняя встреча в рамках Термезского
диалога  станет  лишь  первой  в  череде  мероприятий,  которые  могут  превратиться  в  центр
координации этих усилий.

Наконец, стоит подчеркнуть, что сам факт проведения данного диалога стал возможен благодаря
реформам, проводимым в Узбекистане под руководством Президента Шавката Мирзиёева как в
экономической, так и в политической сферах. Страна стала гораздо более открытой миру, открытой
как  для  финансовых  инвестиций,  так  и  для  проявления  внутреннего  потенциала  и  динамики
узбекского общества.
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